
Diario de Navarra Jueves, 13 de febrero de 2020 NAVARRA 27PAMPLONA Y LA CUENCA

A.O. 
Pamplona 

Cuando tenía que estar en su me-
jor momento, con las especies ar-
bóreas con su tamaño definitivo, 
el Jardín de la Galaxia del parque 
de Yamaguchi presenta en reali-
dad “una imagen de dejadez y 
abandono”. Así lo consideraba 
ayer el socialista Xabier Sagar-
doy a la hora de defender una de-
claración de su grupo municipal 
en Pamplona en la que solicita-
ban mejoras en la limpieza del 
jardín, replantación de elemen-
tos perdidos, reparación de cami-
nos y recuperación de la fuente 
ornamental. 

El Jardín de la Galaxia de Pam-
plona (30 metros cuadrados) re-
produce a escala la Vía Láctea. 

En él las flores simulan nebulo-
sas, los arbustos recrean los bra-
zos de la galaxia y el Sistema So-
lar se representa en unas motas 
amarillentas de una hoja en una 
sola planta. Al tratarse de una ré-
plica de otro que existe en Ha-
waii, el consistorio tuvo que pa-
gar 21.000 dólares por la licencia 
y por el material de diseño (plano 
y directrices de construcción) y 
otros 25.000 en materiales. El 
primer arbusto se plantó en ene-
ro de 2017 y el último de los más 
de 400, en el mes de junio de ese 
mismo año. 

Sagardoy recordó que el pro-
yecto fue “muy cuestionado en su 
día” por UPN, y por ese motivo pi-
dió a los actuales concejales de 
NA+ que se posicionaran al res-
pecto. Y no tardaron en hacerlo a 

Lo solicitó el grupo 
socialista por la “imagen 
de dejadez y abandono”  
que ofrece  
a los visitantes

Respaldo para 
mejorar el Jardín 
de la Galaxia  
en Yamaguchi

Aspecto del Jardín de la Galaxia, junto al Planetario, en el parque de Yamaguchi. BUXENS

través de Fernando Villanueva, 
que también acudió a las actas 
municipales para señalar que el 
PSN había criticado igualmente 
el jardín en su día. 

“Ustedes dicen ahora que el 
jardín ha empeorado su imagen  
inicial , como si alguna vez hu-
biera estado bien. Y piden que se 
repotencie  este jardín, ¿pero se 
han planteado qué presupuesto 
necesita, o si son adecuadas las 
plantaciones actuales, o si nos in-
teresa seguir pagando el royalty? 
Su declaración está hecha a cie-
gas y nosotros lo que queremos 
es consensuar las mejoras”, dijo 

Villanueva. 
Por Geroa Bai Javier Leoz in-

tervino también en defensa del 
jardín, que calificó como “brillan-
te y original”, mientras que Joxe 
Abaurrea (Bildu) destacó que el 
jardín genera trabajo en colabo-
ración con el planetario y que eso 
era también relevante. 

Villanueva insistió en que el 
coste por el mantenimiento es al-
to (unos 15.000 euros), y que ade-
más hay que pagar otros 2.500 
por el royalty. Leoz advirtió en-
tonces que si el actual equipo de 
gobierno se estaba planteando 
modificar el jardín para evitar te-

ner que pagar el royalty, la situa-
ción podría derivar en un pleito. 
Ambos hacían referencia a la en-
mienda de sustitución planteada 
por NA+ en la que pedía hacer un 
estudio de “conveniencia logísti-
ca y económica, que nos permita 
un replanteamiento de este pro-
yecto jardinístico y que nos indi-
que las mejores opciones para su 
desarrollo futuro”. 

La enmienda se llegó a votar 
pero únicamente consiguió el 
apoyo de NA+. Por contra, la de-
claración del PSN salió adelante 
con los apoyos de Bildu y Geroa 
Bai. NA+ se abstuvo.

Navarra Suma se 
abstuvo y solicitó sin 
éxito un estudio para 
replantear el proyecto 
con otras opciones
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Por la galaxia, aunque no siem-
pre en el jardín de Yamaguchi, 
anduvieron ayer los concejales 
de la comisión de Urbanismo. Y 
en ese escenario Joxe Abaurrea 
(Bildu) llegó a calificar de  “urgen-
cia planetaria”  la necesidad de 
actuar contra el calentamiento 

global, aprovechando que se ha-
blaba de los contenedores con 
tarjeta y de los resultados obteni-
dos por la Mancomunidad con la 
experiencia en Nuevo Artica y en 
Azpilagaña. Lo que hizo Abau-
rrea en realidad fue defender una 
declaración en la que se mostra-
ba apoyo al ente comarcano por 
su trabajo con respecto a la reco-

Para NA+, los datos del contenedor 
de tarjeta son “triunfalistas”

gida de residuos, y pedir también 
aquí al equipo de gobierno que se 
posicionara para evitar confu-
sión a los ciudadanos. 

En este caso el encargado de 
responder fue Juan José Echeve-
rría (NA+), que respaldó los obje-
tivos generales, pero que criticó 
la gestión del anterior presidente 
de la Mancomunidad. “Si ustedes 
van a las tripas del informe verán 
que esos resultados no son así 
porque el sistema de contenedo-
res con tarjetas genera un enor-
me rechazo, el 43% de los encues-
tados lo ven como regular o malo 
y el 19% lo rechazan. Son triunfa-

Bildu, PSN y Geroa Bai 
respaldaron el trabajo 
realizado por  
la Mancomunidad

listas. Además generan la pre-
sencia de bolsas de basura en la 
calle, ratas y  de impropios en los 
otros contenedores”. 

Otra lectura diferente extrajo 
de los informes del contenedor 
con tarjeta la socialista Maite Es-
porrín,  para quien el aumento de 
la recogida en orgánico era más 
que evidente. Javier Leoz (Geroa 
Bai) fue un poco más allá y recla-
mó el consenso de los grupos po-
líticos en un tema que toca tan de 
cerca a los ciudadanos y para el 
que, además, se exige un esfuer-
zo añadido a la hora de seleccio-
nar los residuos.
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Este martes se entregó el pri-
mero de tres los proyectos que 
sobre la reurbanización del 
Paseo de Sarasate fueron se-
leccionados a finales del año 
pasado. El resto se entregarán 
estos días puesto que el  plazo 
concluye mañana viernes. 
Ayer Borja Izaguirre (Bildu) 
preguntó por la marcha del 
proceso y Fermín Alonso 
(NA+) explicó que ya se pidió la 
colaboración de vecinos, co-
merciantes y Mancomunidad,  
que de momento no se han re-
cibido propuestas y que el pro-
yecto se elegirá en breve.

Los proyectos 
de Sarasate  
se entregan 
esta semana
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El socialista Xabier Sagardoy 
puso sobre la mesa, como ya 
se hizo en el último foro de ba-
rrio de la Txantrea, las dudas 
que sobre su efectividad han 
tenido los cambios de tráfico 
introducidos en el barrio de la 
Magdalena. “Nos gustaría sa-
ber si con los aforos que se 
han hecho se va a realizar una 
evaluación”, preguntó. Le 
contestó Fermín Alonso 
(NA+) para explicar que se 
consiguió reducir el tráfico 
los primeros días, cuando se 
pusieron controles, pero que 
al quitarlos se recuperó.

Los cambios 
de tráfico en  
la Magdalena 
no convencen
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Maite Esporrín (PSN) fue la 
primera en hacer ayer, en 
nombre de los vecinos de 
Echavacoiz, una reclamación 
para el barrio: que se colo-
quen señales indicando dón-
de se encuentra el Grupo Ur-
dánoz. Le siguió luego Javier 
Leoz, que pidió una malla, 
pintura y mejor iluminación 
para el frontón, además de 
una zona de esparcimiento 
canino, mejoras en el mante-
nimiento de la plazoleta situa-
da frente al número 20 y arre-
glar los accesos a los dos as-
censores.

Varias 
peticiones 
vecinales para 
Echavacoiz

CAMBIOS EN LA CALLE SAN FRANCISCO
Lo preguntó ayer en comisión de Urbanismo Borja Izaguirre (Bildu), 
para recordar que el equipo de gobierno se había comprometido el 31  
de enero pasado a eliminar en una semana los aparcamientos junto a 
los comercios en la calle San Francisco, pero que no lo había hecho. 
Ayer mismo la calle quedó señalizada para impedir el aparcamiento 
mientras se eliminan las plazas prometidas.  CALLEJA


